## PlantaDoce.

**Público** 

## Galicia invertirá más de 22 millones de euros en el nuevo centro de protonterapia

La instalación estará dotada de veinte profesionales entre oncólogos radioterapeúticos, radiofísicos, ingenieros, personal de enfermería y técnicos de radioterapia, y trabajará en red con todos los servicios de radioterapia de Galicia.

PlantaDoce 3 ene 2023 - 12:35



Galicia busca estar a la vanguardia en el tratamiento contra el cáncer. La Xunta invertirá más de 22 millones de euros para la construcción del Centro Gallego de Protonterapia, según un comunicado del Gobierno gallego.

El Consello da Xunta ha autorizado la contratación de la redacción del proyecto básico y de ejecución, obra y dirección de obra del nuevo centro por un importe total de 22,2 millones de euros, susceptible de ser cofinanciado en un 60% por el programa operativo Feder Galicia 2021-2027. El plazo de ejecución de las obras es de 28 meses.

La protonterapia consiste en un sistema de alta precisión que permite tratar tumores de difícil acceso o situados en lugares sensibles, reducir de forma significativa la

## PlantaDoce.

duración de los tratamientos y evitar los efectos secundarios de otras técnicas.

El Centro de Protonterapia estará dotado de veinte profesionales entre oncólogos radioterapeúticos, radiofísicos, ingenieros, personal de enfermería y técnicos de radioterapia, y trabajará en red con todos los servicios de radioterapia de Galicia, y de manera multidisciplinar con las especialidades implicadas en las indicaciones que son las de oncología médica, cirugía, traumatología, pediatría, neurocirugía, oftalmología y anestesia.

## Galicia contempla un plazo de ejecución de las obras de 28 meses

Este centro refuerza la Estrategia de gestión del cáncer en Galicia 2022-2028, presentada por la Xunta en octubre, que aplica medidas para conseguir que cada vez menos personas enfermen de esta patología y se incremente la supervivencia de los que la padecen. Esta nueva estrategia incorpora innovación clínico-asistencial, tecnológica, organizativa y de gestión, destacando rutas asistenciales ajustadas a los diferentes tipos de cáncer.

En la Estrategia, la salud pública tendrá también un papel determinante, pues desarrollará todo su potencial preventivo del cáncer mediante la promoción de la salud, el control de los factores de riesgo y la detección precoz, con cribados poblacionales. Además, el Ejecutivo autonómico sigue avanzando en la puesta en funcionamiento del Centro de Producción de Terapias Avanzadas de Galicia.

Durante el año pasado, la Consellería de Sanidad estuvo llevando a cabo un estudio para la implantación de la técnica de protonterapia en Galicia, en el marco de un convenio de colaboración entre la Consellería y el Sistema universitario de Galicia (SUG). En este informe se reunió y se analizó la información actualizada existente sobre soluciones técnicas y operativas que permitan abordar la implantación de un centro de protonterapia para toda Galicia.